

LES VENDANGES DE 1900

(Traduit du *Times* de Londres)

(Suite et fin)

SAUMUR

Il y a en Angleterre un grand besoin de bons vins mousseux, à des prix modérés ; cela est démontré par le fait que les vins mousseux de Saumur sont de plus en plus recherchés. Ces vins, aussi bien que les champagnes, se sont créés une situation tout à fait spéciale et prépondérante et ils viennent d'obtenir un grand prix à l'Exposition de Paris.

Dans toute la province d'Anjou, les vendanges se sont faites dans d'excellentes conditions ; le raisin a été cueilli par un temps magnifique, de sorte que tout fait supposer une grande augmentation de la consommation des vins mousseux de Saumur en Angleterre.

EAU-DE-VIE

Cognac.—Il existe dans le pays de Cognac un état de choses qu'on n'y connaissait plus depuis quelques années et qui est de nature à améliorer les rapports entre les producteurs et les marchands, qui laissent beaucoup à désirer ces dernières années.

Une partie considérable des deux Charentes est maintenant replantée et les vignes n'ont jamais été si abondamment chargées de raisins que cette année, et on peut sans crainte prédire que dans quelques années la véritable Grande Champagne, le pur jus du raisin, sera aussi abondante et bon marché qu'il y a un quart de siècle.

LE PORTUGAL

La récolte du raisin en Portugal, où les conditions météorologiques pendant l'hiver et pendant la première partie de l'année ont retardé quelque peu les vignes, a été très abondante, et, malgré les gros orages qui ont eu lieu en septembre, la qualité du vin promet d'être entièrement satisfaisante.

VINS DE PORTO

Partout, dans le monde entier, on considère le Portugal comme le meilleur pays producteur de vins rouges généreux pour le dessert. Comme nous avons eu une série successive de vendanges de bonne qualité, les vins seront de nature à conserver l'estime publique qu'ils ont acquise. Comme conséquence, la consommation va probablement augmenter d'année en année parmi notre population et il en résultera

également une plus grande prospérité pour les producteurs.

L'ESPAGNE—VINS DE SHERRY ET DE TARRAGONE

Au sujet des vendanges dans la province de l'Andalousie, pays producteurs de vins blancs, les rapports sont moins favorables à cause de l'inclémence de la température. Dans les districts du nord de Xérès, où le phylloxera a détruit beaucoup de vignes, la récolte n'est que très insignifiante, car tout ce qui a été vendangé ne peut être que de qualité médiocre.

Le Sherry, cependant, ne semble pas prendre de l'extension en Angleterre, et la consommation pendant 1900 sera probablement inférieure à celle de bien des années antérieures.

Bien que la production ait diminué en raison de la baisse de la demande, il y a relativement encore de larges approvisionnements à Xérès, mais pour les vins jeunes, qui sont de préférence expédiés dans les autres pays du monde, les prix ont augmenté par suite de la diminution de la production.

Dans la province de la Catalogne, qui produit les vins connus dans notre pays sous le nom de "Porto Espagnol" ou sous le terme générique de "Tarragona," la quantité récoltée par suite de la chaleur excessive et d'une période de temps favorable juste avant la vendange, est à peine aussi abondante qu'on s'y attendait. Mais la consommation de ce genre de vin, qui est pourtant vendu à vil prix, ne semble pas avoir atteint le même chiffre que les années précédentes.

MADÈRE ET SICILE.

Madère et Marsala.—Ni à Madère ni en Sicile, les récoltes ne seront aussi abondantes, mais dans les deux pays il y a encore des stocks disponibles qui sont plus que suffisants pour parer aux demandes de bien des années à venir.

Malheureusement le Madère et le Marsala partagent le sort du Sherry, et bien que de grands efforts soient faits pour plaire aux consommateurs, en leur expédiant des vins excellents à des prix très modérés, ces efforts semblent être infructueux pour augmenter la consommation et même pour empêcher une diminution de la quantité expédiée au Royaume-Uni.

ALLEMAGNE

Hock et Moselle.—Malgré la circonstance que la floraison des vignes sur les coteaux du Rhin et de la Moselle ait eu lieu à une période assez

tardive, il y eut une longue suite de jours absolument splendides et la qualité du vin sera, suivant l'attente générale, très bonne.

Les vins blancs naturels de l'Allemagne connus sous les noms de "Hock" et "Moselle" ont beaucoup de nouveaux amateurs, grâce à la haute recommandation du corps médical, notamment de la part des médecins en rapport avec l'Administration allemande de l'Hygiène publique. Mais bien que l'Allemagne, avec son excellente qualité de vins, soit en mesure de nous offrir beaucoup de variétés de vins qu'elle produit à la perfection, il est douteux qu'ils soient consommés dans notre pays, pendant l'année présente, en de plus grandes quantités.

HONGRIE ET AUTRICHE

La chaleur tropicale et la sécheresse du mois de juillet avaient fait appréhender une diminution de prévisions d'une vendange très abondante, mais, contre toute attente, les quantités de vin récolté ont été considérables, et il n'y a pas le moindre doute que la qualité sera meilleure que celle des cinq dernières années.

Les droits d'entrée sur les vins.—*La surtaxe sur les vins légers.*—Il est hors de doute que la taxe plus élevée imposée sur les vins légers au commencement de cette année fiscale est la principale cause de la diminution considérable de la consommation en 1900 de ce genre de boisson en Angleterre, et le profit, s'il y en a, pour le Trésor national ne peut pas être bien appréciable.

La diminution de la consommation du vin dans le Royaume-Uni ne pèse pas évidemment lourdement sur le négociant anglais, parce que cet article n'est pas une branche profitable de son commerce et qu'il ne jouit pas de la faveur publique ; la consommation s'est tout simplement portée vers d'autres articles, sur lesquels le négociant trafique tels que les spiritueux (principalement le whisky) et la bière, et la consommation de ces articles augmente chaque année d'environ un million de gallons, de cinquante millions de gallons respectivement.

Quel puissant appui pour la cause de la réforme de tempérance serait-ce, si le Gouvernement, par un coup de maître, réduisait la taxe sur les vins légers peu alcooliques et s'il doublait la taxe sur la bière ! Si le Trésor national n'en tirait pas un profit matériel, ce qui est plus que probable, il arriverait que, par l'augmentation de la douane pour les va-